

lazaret, presencia humanizadora

Al cumplirse, el

1º de julio,

118 años de la fundación del colegio, nuestro homenaje al Hermano



Año VIII |  $N^o$  32 | Junio de 2007

Órgano de comunicación de la Comunidad Educativa Sagrada Familia, Aguada

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz

## RDO HNO DAMASCENO HISTORIADOR HD 1874,1957 4 DIRECTOR 1914.1924

"Yo soy el Pan de Vida









## Promesa y Jura de la Bandera



El 19 de junio los alumnos recordaron un nuevo aniversario del natalicio del prócer de la patria, José Artigas y los primeros años de escuela y liceo, prometieron y juraron fidelidad a la bandera. El acto fue amenizado con bailes típicos y la participación del grupo de teatro dirigido por el Prof. Diego Artucio.

## Campamento de animadores



Del viernes 15 al domingo 17 de junio, se realizó, como todos los años, en el Campanero, el campamento de formación de animadores de 4º de liceo. Esta vez, con la particularidad de haber convivido los tres días con los animadores del colegio San José de Minas, en un clima de intercambio y aprendizaje.

# El servicio del discernimiento

"Cuando venga el Espíritu de la Verdad les introducirá en la verdad plena. Cuando Él venga, rebatirá las mentiras del mundo. Haznos santos según la verdad: tu Palabra es la verdad". (Juan 16, 8 y 13; Juan 17,17)



**Hno. Aurelio Arreba**Director General

odos, si somos honestos con nosotros mismos y aún no nos hemos dejado seducir por el "más o menos, el qué más da o el ya se arreglará", sabemos por experiencia cuándo andamos en la verdad, con la frente alta, serenos y tranquilos o cuándo andamos enredados y confundidos. Es muy distinto un momento de confusión y desconcierto que el haber caído en la actitud de tener que justificarnos permanentemente. Peor, quizás, la situación de experimentar que es lo mismo andar en la búsqueda de la verdad y defenderla que vivir en la mentira. Ayudar a alguien no es facilitarle las cosas o arreglárselas. La mentira tiene patas cortas, dice el refrán, porque no tiene capacidad de sustentarse por sí misma, porque la mentira no es; en algún momento se cae, es construir sobre arena. Todo lo que se oculta será esclarecido y puesto la luz del sol. Todos aspiramos a la claridad y clarificación porque oxigenan y dan mayor conciencia y, por lo tanto, mayor libertad. Por algo detestamos los momentos sombríos de la historia. Si algo me preocupa en este momento es el "relativismo" y el "facilitamiento" cultural para que nuestros hijos crezcan en la mentira. Son demasiados los mensajes fáciles y camuflados o directamente mensajes que son propuestas deshumanizantes pero tan bien presentados que parecen hasta honestos. Hoy, como nunca, necesitamos "el servicio del discernimiento", la necesidad de "confrontar", "pasar por el cernidor" para que vuele lo que es liviano y quedarnos con lo consistente que siempre apunta y tiene como indicadores hacernos más libres y auténticos. Cuidar qué es lo que cae en el corazón e intimidad de nuestros hijos es tarea prioritaria. Ayudarles a sopesar qué es lo que vale la pena y lo que es necesidad creada, ficticia es fundamental para no estar construyendo sobre la mentira. Educar la conciencia, el hondón del alma, la dimensión más sagrada donde cada uno es realmente él o ella misma es una tarea y un desafío que exige mucho coraje y valentía. No podemos dejarnos arrebatar las conciencias y las intimidades de nuestros hijos porque ellos y ellas sueñan también con espacios inviolables y sagrados donde nadie pueda entrar y arrebatar lo mejor y más noble. El Hno. Gabriel nos recomendaba encarecidamente: "El deber principal de los Hermanos dedicados a la enseñanza es el de dar a los niños una buena educación. Educar principalmente el corazón, su voluntad, su carácter, su conciencia y su juicio... Desarrollarán su capacidad de juicio mediante la observación de los hechos. Por lo que se refiere a la imaginación, fuente de las más placenteras alegrías como de los más funestos extravíos, los Hermanos comprenderán la importancia que tiene el regular y

Esta preocupación de nuestro Fundador quiero retormarla hoy y proponerla como uno de los servicios mejores a la educación. La vigilancia y el discernimiento es estar atentos, prestar atención, estar alerta y, sobre todo, la capacidad de discernir, separar y clarificar en estos tiempos de confusión. La vigilancia, me parece, atrae a toda una constelación de virtudes. Requiere, en efecto, el discernimiento, la lectura a través de las señales, el salir fuera para captar el pálpito de la vida en el seno de la maraña de mensajes contrapuestos y contradictorios. Hoy, dada la complejidad de la situación, el entrecruzamiento de mensajes y la aceleración de los cambios, es menester cultivar la libertad lúcida de la conciencia y la práctica de la valoración de las cosas con sabiduría y sentido de proporción, en relación a los valores y a los fines. Celebrar Pentecostés, la fiesta del Espíritu Santo, es crear espacios de búsqueda de la verdad, de clarificación, de procesos de verificación, de encuentros de confrontación, de coraje para gritar, a veces, en el desierto, frente a hábitos y prácticas deshonestas. Dios sique ofreciendo su aliento como en el inicio de la creación, que es el que inicia el despliegue de la humanidad que, como siempre, busca balbuciente las fuentes de la verdad. El Espíritu nos empuja a hacernos más humanos y más hermanos; más libres y honestos.

dirigir bien esta facultad de la que con frecuencia depende la felicidad

de la vida" (N.G. Nos 643 y 645)

## ♠A la casa del Señor

Acompañamos en su pesar a los compañeros Rosa Castro, Estela Méndez y José Alustiza quienes sufrieron la pérdida de su madre (Julia Meny de Castro) y padres (Dante Méndez y José María Alustiza) Elevamos una plegaria a nuestro Padre por las almas de estos hermanos y por el consuelo de nuestros amigos en tan difícil trance.

## 

El martes 23 de mayo el docente de informática Roberto Wenzel exhibía con legítimo orgullo las primeras fotos de su nieto. El 19 la cigüeña visitó la casa de su hijo Roberto y le trajo a Lucas un hermanito. ¡Felicitaciones a la familia! ¡Bienvenido Joaquín Bautista y que Dios te bendiga siempre!.

## 

Con satisfacción y orgullo queremos destacar la actitud de Lautaro Gil, alumno de 2º C de Primaria que, dando muestra de buenos valores humanos y cristianos, actuó admirablemente.

Lautaro encontró una billetera en la calle conteniendo documentos y una importante suma de dinero, se lo contó a sus padres y éstos la llevaron a una comisaría, para ser devuelta a su dueño.

¡Felicitaciones a Lautaro y familia!.

## ® Visita didáctica



Docentes y alumnos de los 3ros de liceo realizaron una visita didáctica a las ciudades de Colonia y Nueva Palmira.



## En Familia / 3

## ⑪

## <sup>⊕</sup> "IX Congreso Latinoamericano para el desarrollo de la Lectura y Escritura"



Los días 7, 8 y 9 de junio se llevaron a cabo en la Intendencia Municipal de Montevideo, el II Congreso Internacional de la sociedad de Dislexia del Uruguay y el IX Congreso Latinoamericano para el desarrollo de la Lectura y la Escritura. En este último, tuvo destacada participación nuestro colegio que socializó la propuesta pedagógica "Rutas alfabetizadoras para transitar desde las propuestas institucionales a las áulicas", enmarcada en el Proyecto "Conociendo lo nuestro", que se desarrolla en Educación Inicial.

# Semana de la ciencia y la tecnología

En el marco de la semana de la Ciencia y la Tecnología el Museo "Hermano Mario" del colegio, abrió sus puertas, y de la mano de los alumnos del grupo G.A.I.A., los niños conocieron los secretos que la Madre Naturaleza esconde. También se recibió la visita de la profesora de la Facultad de Química, Q.F. Lucía Otero, con quien los chicos de 3º B y C experimentaron y descubrieron la química en lo cotidiano.



## Día del libro

El 26 de mayo nuestro colegio recordó el 191 aniversario de la fundación de la primer

biblioteca pública del Uruguay. Con varios eventos se festejó tan magno acontecimiento.

Se expusieron libros antiguos que se guardan en la biblioteca (el más antiguo data de 1796) así como los obtenidos el año pasado como premio del concurso "Había una vez". En la biblioteca de Secundaria se realizó una "Peña literaria" donde alumnas del grupo de Teatro del Prof. Diego Artucio deleitaron a los presentes con fragmentos de obras famosas. Asimismo los alumnos Yamile Ferreira, Sofía Mateo y

Leopoldo Torterolo dieron a conocer su talento creativo en brillantes intervenciones. Continuando con la fiesta del libro los niños de Educación Inicial y los vecinos de Educación Inicial de la Escuela Piedra Alta concurren a la Sala de Lectura Infantil Margot Antelo donde presencian la obra de títeres "Mariel y el lápiz mágico".



## La solidaridad empieza por casa



Ante los desgraciados hechos acaecidos en el mes de mayo en nuestro país, la solidaridad de los integrantes de la familia SA.FA. una vez más y como no podía ser de otra manera se ha hecho presente. Los contenedores puestos en el hall del Colegio no alcanzaban para recibir las generosas donaciones que alumnos, padres, funcionarios y amigos hicieron llegar diariamente para colaborar con las tareas solidarias a los damnificados por las inundaciones. Asimismo un grupo se trasladó hasta Durazno donde trabajaron en tareas colectivas de ayuda.

## **↑** Teatro con Felipe

Con motivo del día del libro, Educación Inicial tuvo una especial visita. El grupo Alcázar interpretó "Felipe, el espantapájaros" de Susana Olaondo. El entusiasmo y la alegría brillaron en los ojitos de los más chicos

más chicos.



## Día de los abuelos

El día de los abuelos fue de gran fiesta en la Educación Inicial. Todos disfrutaron y se divirtieron con diversas actividades. ¡Gracias, abuelos!





### Actividades en Educación Inicial

En el sector de Educación Inicial, durante este período, hemos realizado diversas actividades que nos permitieron crear redes entre las familias y el colegio.



## Creamos espantapájaros

En el turno matutino, dentro del Proyecto Pedagógico "Aulas expandidas, saberes compartidos", motivados por el cuento "Felipe", dejamos volar nuestra imaginación creando nuestros propios espantapájaros, uniendo nuestras manos con la invalorable colaboración de las familias.

## Encuentro con las familias

En esta oportunidad las invitadas fueron las madres, abuelas y tías; quienes compartieron un momento emotivo y con mucha diversión junto a sus "pequeños".



### Conociendo lo nuestro

Los niños de 5 años, junto con su maestra Sabina, llevaron a cabo el proyecto áulico "Conociendo lo nuestro", en el cual investigaron sobre los animales autóctonos. Las propuestas fueron implementadas teniendo en cuenta la diversidad y riqueza que el

Paseo a la granja:

Posta del Nandú

distintas inteligencias y capacidades.

grupo presenta, contemplando las

Nos sensibilizamos e interactuamos con el ambiente, observamos algunos animales autóctonos y percibimos los cambios propios de la estación.



## Visita al museo

Continuando con nuestro proyecto anual "Cultivar para sentir a través del arte", visitamos el Museo de Artes Visuales descubriendo muchas obras de los pintores que realzan nuestro sector.





En el marco de una política de intercambio cultural en los últimos días del mes de mayo, el Colegio recibió la visita de representantes del Colegio Sinodal de São Leopoldo (RS) Brasil. Durante su estadía los jóvenes brasileños compartieron junto a nuestros alumnos, la cultura, las costumbres, la fe común, creándose enriquecedores lazos de amistad entre ellos. Conocieron el Colegio, la ciudad y hasta tuvieron tiempo de dar un paseo para conocer las bellezas de nuestros balnearios. En poco tiempo serán los chicos de la SA.FA. los que visiten el país norteño y así avivarán con la alegría de su juventud, la llama de confraternidad que une a los dos pueblos hermanos.

